

Saint-Jean-de-Luz/Ciboure

Denen Etxea prépare un nid douillet aux réfugiés

SOLIDARITÉ

L'association caritative a meublé intégralement un appartement qui sera occupé par une famille syrienne

ARNAUD DEJEANS
a.dejeans@sudouest.fr

Les deux familles de réfugiés, dont l'accueil a été confirmé par la mairie en octobre dernier, n'ont toujours pas posé leurs bagages dans la cité des Corsaires. La faute à des retards administratifs qui bloquent la mère et les trois enfants de la première fratrie en Syrie.

« Le père est déjà arrivé il y a quelques semaines. Il attend les siens avec impatience. En attendant, il loge dans une famille d'accueil à Saint-Jean-de-Luz », dévoile Elisabeth Garramendia, adjointe à l'action sociale. Quant à la seconde famille, son identité n'est toujours pas connue.

Un HLM équipé de A à Z

En attendant que l'ambassade de France donne son feu vert, l'accueil s'organise au niveau local aussi bien du côté du CCAS que des associations caritatives de la commune. Il y a dix jours, l'association Denen Etxea a intégralement meublé l'appartement HLM loué par la mairie à l'Office 64, rue Chauvin-Dragon. « Une mobilisation qu'il faut applaudir », poursuit l'élue luzienne, qui a prévu d'organiser une rencontre entre les forces vives de l'association et le père de famille syrien. Ce dernier aura le plaisir de découvrir qu'à Denen Etxea, on sait recevoir. En deux



Les salariés de Denen Etxea Tanguy et Hervé installent le canapé du salon de ce HLM de la rue Chauvin-Dragon, sous les yeux de la présidente, Anne-Marie Bidart-Labrousse. PHOTO A. D.

« Nous avons aussi équipé deux logements, à Guéthary et Hendaye, où sont logés des réfugiés »

ustensiles de cuisine, tapis, chaise, etc. Et dans le placard de la chambre pour enfants : quelques jouets. De quoi commencer la reconstruction et l'adaptation dans un nou-

veau pays de la meilleure des façons. Au moins du point de vue matériel.

« Ces derniers mois, nous avons déjà équipé deux logements, à Guéthary et Hendaye, où sont logés des réfugiés de guerre venus de Syrie et d'Irak », énumère la présidente de Denen Etxea, Anne-Marie Bidart-Labrousse, dont l'association se démène tout au long de l'année pour aider les familles dans le besoin.

« Chaque année, nous livrons entre 140 et 150 foyers environ, sur tout le Sud Pays basque. » Des familles suivies par les centres sociaux et les

Maisons départementales de la solidarité.

Pour récupérer les meubles d'occasion, Denen Etxea travaille main dans la main avec le professionnel local Maury, les notaires et les agences immobilières. Pour l'électroménager, Denen Etxea achète du neuf à prix négocié pour environ 15 000 euros par an. « C'est la raison pour laquelle nos braderies sont indispensables. Cela permet d'acheter du matériel et de payer nos trois salariés (en contrats aidés). »

L'importance des braderies

Prochain rendez-vous pour l'association : la braderie organisée à la Grillerie du port, du 20 au 26 février.